

FECHA: ABRIL 10 DE 2015

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
	"9 ordeñaban ducto de Pemex en Santa Catarina"
	"Supervisan obras para municipios"
	"En la entidad no hay intolerancia religiosa: Segob"
	"No suspenderán obras en Plaza Independencia"
	"Proponen evitar daño ambiental"
	"Engañas a la población ¡Mentiras por la Red!"
	"SUPERVISA OLVERA OBRAS EN PROCESO"
	"ELEAZAR DEBE EXPLICAR"
	"Confirma la Coparmex reunión de candidatos"
	"En vilo, la cuarta cadena de televisión"
	"Cede minera ante crimen "
	"La crisis educativa inicia en normales; sin perfil para dar clases, 60% de egresados"
	"Obama intenta fumar pipa de la paz con Maduro"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Desbandada perredista es treta: Cornejo: La salida del PRD del presunto exlíder del partido en Tlaxcoapan, Plácido Gómez, para respaldar al candidato a diputado federal del PRI-PVEM, Fernando Moctezuma Pereda, es una "tetra política" del candidato para jalar votos. Así lo expresó Luciano Cornejo, diputado local del sol azteca y líder de la expresión Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc) en Hidalgo, quien desestimó este pronunciamiento y dijo desconocer al exlíder perredista de ese municipio. "Conozco a muchos líderes de Tlaxcoapan pero de él (Plácido Gómez) ni siquiera he escuchado su nombre, no lo ubico", dijo Cornejo Barrera, quien agregó: "tal vez fue una gente que alguna vez participó en el partido y quizá se resintió que no le dieran un espacio cuando hemos sido gobierno (sic)". El pasado martes, el área de prensa de Moctezuma Pereda informó sobre el posicionamiento del experredista, quien, de manera sorpresiva, irrumpió en una reunión del candidato con habitantes de la comunidad de Teltipán, comunidad de Tlaxcoapan. Ahí manifestó su abierto respaldo a Moctezuma Pereda pues desde hace tiempo hay desencanto en la militancia perredista en esa región del estado por las malas decisiones del partido. "Seguramente son algunas tetras que utilizan para jalar votos, aunque no creo que le haga falta a Fernando Moctezuma, desconozco quién esté haciendo este trabajo sucio", culminó. **(José Antonio Alcaraz, página 09)**

Capital Hidalgo-PERREDISTAS "Cierran filas" en torno a abanderados, según Cornejo: (Verónica Ángeles, página 04)

Crónica-Sin sanciones gracias a cuidado de los tricolores: Hasta ahora el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no registra denuncias ante instancias electorales, resultado del cuidado que tiene la dirigencia estatal en este tema, afirmó el secretario jurídico del instituto político, Roberto Rico Ruiz. "El PRI no tiene ningún medio de impugnación, procedimiento sancionador administrador interpuesto o alguna denuncia de tipo penal, ya que por indicaciones de la dirigencia nacional se cuidan estos elementos". De manera previa al proceso federal electoral en Hidalgo el comité estatal implementó capacitación permanente con las estructuras y consolidó acciones. A partir de las nuevas reglas que presentó el Instituto Nacional Electoral (INE) por la reforma política en la materia, los priistas hacen campaña como las hacen de manera puntual y cumpliendo con las normativas. **(Alberto Quintana, página 08)**

El Independiente-Quiere Lozano aparecer con su apodo en boleta electoral: José María Lozano, candidato a diputado federal del PAN por el distrito Ixmiquilpan, busca aparecer en la boleta de la elección del 7 de junio con su apodo: Chema Lozano. El consejo distrital de Ixmiquilpan del Instituto Nacional Electoral (INE) recibió acta de identidad avalada por notario público que lo acredita con dicho sobrenombre, detalló a través de comunicado Luis Rey Hernández, representante del partido ante el consejo. Esto, luego que el vocal de la junta ejecutiva del INE Juan Carlos Mendoza pidió testimonio notarial en el que se certifique que el candidato es la misma persona que Chema Lozano. Tras cumplir la petición, "esperamos que sea aceptado el sobrenombre en la boleta", dijo Hernández. Según el partido, la petición está fundamentada en acuerdo del organismo que establece modificaciones en los diseños de las papeletas de la elección de diputados federales para que aparezcan mote o apodos de los contendientes. Desde Todos somos Zimapán, movimiento contra la planta de residuos tóxicos de Befesa en dicho municipio, el ahora candidato se dio a conocer entre la población como Chema Lozano. **(Víctor Valera, página 05)**

Síntesis-Solicitan al INE cambiar el nombre en las boletas: (Jaime Arenalde, página 04)

El Independiente-Tiene Xóchitl departamento y obras de arte por 3 mdp: Un departamento valuado en un millón 850 mil pesos, obras de arte por un millón de pesos y un auto nissan pathfinder 2015 cuyo precio es de 523 mil 965 pesos, son las pertenencias de Xóchitl Gálvez Ruiz anotadas en su declaración patrimonial. La excandidata a la gubernatura del estado es dueña de un departamento valuado en un millón 850 mil pesos ubicado en la delegación Miguel Hidalgo, Distrito Federal (DF) y que adquirió en el 2000. La ahora candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a jefa delegacional en Miguel Hidalgo también es propietaria de una casa en Pachuca, cuyo valor es de 758 mil 754 pesos y que compró en 2006. Además recibió a través de herencia durante 2005 casa en Tepatepec, valuada en 300 mil pesos, de acuerdo con su declaración patrimonial hecha pública en el portal de Internet Candidato Transparente. Tanto ella como su cónyuge declararon ser dueños de obras de arte valuadas en un millón de pesos adquiridas en 2013, es decir tres años después de la elección de gobernador de estado. Además de joyas por 200 mil pesos. Gálvez Ruiz posee un auto nissan pathfinder modelo 2015 valuado en 523 mil 965 pesos y que pagó al contado en 2014. Además de un nissan xtrail modelo 2006, cuyo precio es de 350 mil pesos. En 2014 la también directora general de High Tech Services tuvo ingreso por actividad industrial o comercial de 960 mil pesos. **(Víctor Valera, página 05)**

Capital Hidalgo-Candidatos del PANAL cumplirán con declaración patrimonial: El presidente del **Partido Nueva Alianza** (PANAL), Emilio Eliseo Molina Hernández, confió en que la próxima semana esté lista la declaración patrimonial de los candidatos de las siete fórmulas de este instituto. Detalló que actualmente se realiza ese proceso; sin embargo, adelantó que los candidatos aliancistas son personas normales, "de una condición económica normal, unos son maestros, el doctor en Huejutla y el regidor". **Reuniones** Respecto a las reuniones con los demás partidos y el secretario de Gobierno, manifestó que aún no hay una invitación formal del secretario estatal, pero adelantó que se había previsto una junta para este fin de semana, pero fue pospuesta para la siguiente semana. "Están por confirmarnos, para poder abordar ahí temas como los ocurridos". **(Sergio Juárez, página 04)**

Capital Hidalgo-Pide dirigente del PT campañas de respeto mutuo: El coordinador estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L'estrade, hizo un llamado a los institutos y actores políticos para que realicen campañas de respeto mutuo entre contendientes, así como cumplir con lo establecido en la ley electoral, a fin de motivar la presencia de los hidalguenses en las urnas este próximo siete de junio. El dirigente estatal apostó al uso de las ideas y propuestas entre los contendientes para convencer al electorado, y dejar de lado la des-calificación. "En nuestro partido enargolamos la bandera de respeto mutuo entre ciudadanos e institutos políticos". De tal manera, argumentó que el Partido del Trabajo laborará bajo la propuesta de civilidad política, para así convencer a los ciudadanos a que ejerzan de manera libre, responsable y consciente su voto. Torres L'estrade confió en la aceptación que dará el electorado a los candidatos y propuestas del Partido del Trabajo (PT), debido a que siempre se han conducido con respeto hacia la ciudadanía, dijo que el PT apuesta a ese voto útil, a cambio de ofrecer un proyecto de nación en beneficio de toda población. Bajo este contexto, subrayó que el punto estratégico de sus propuestas se encamina en buscar que el presupuesto sea consensuado socialmente, y lo más relevante de sus propuestas de campaña, será la reducción de la gasolina. **(Ivet Pasquel, página 05)**

CONGRESO

Criterio-Descarta GIL que haya depuración en Congreso local: En el Congreso de Hidalgo no es necesario hacer una depuración de asistentes legislativos, pues el personal con el que se cuenta actualmente trabaja con seriedad y eficiencia, señaló el coordinador de los diputados, José Ernesto Gil Elorduy. A diferencia del Senado de la República, donde legisladores reconocieron la necesidad de revisar y depurar la contratación de miles de asesores, algunos de los cuales son aviadores, en la Asamblea hidalguense descartan que exista esa problemática. "Nosotros tenemos un personal que lleva a cabo su tarea, con los diputados, en cada una de las 30 comisiones permanentes. En el Senado hay una mayor amplitud en los temas o asuntos que se tratan y por lo tanto más responsabilidad y tareas, pero aquí en el Congreso no", señaló Gil Elorduy. El diputado dijo desconocer el número total de asesores con los que cuentan los legisladores; sin embargo, indicó que los asuntos turnados por cada uno de los diputados es analizado por los profesionistas, bajo la coordinación de los propios asambleístas, para tener a la mayor brevedad los dictámenes. Actualmente el Congreso local participa en la revisión del marco jurídico del estado, en coordinación con el poder Ejecutivo y Judicial, a través de la Comisión para la Revisión Integral del Marco Legal del Estado de Hidalgo (Corimaleh), que coordina el exmagistrado Lucas González López. "Los asesores del Congreso de Hidalgo trabajan directamente en las tareas concretas del pleno y los asuntos que se turnan, mas no en la revisión del marco jurídico del estado, pues para ello está la Corimaleh", culminó Gil. **(José Antonio Alcaraz, página 05)**

Crónica-Exhorto del Congreso al Ejecutivo para crear Comisión Intersectorial: Aprobó el Congreso local el acuerdo económico para la instalación de la Comisión Estatal Intersectorial de Cambio Climático, a fin de que realice diversas actividades coyunturales para solucionar este problema, mediante la elaboración, evaluación y seguimiento de programas o estrategias relacionadas. El principal objetivo de esta agrupación es coordinar las acciones en la entidad para mitigar emisiones de gases de efecto invernadero, la adaptación a las consecuencias del cambio climático, así como considerar la vulnerabilidad de Hidalgo ante este problema mundial. Dicho exhorto es para que el gobernador hidalguense instale esta Comisión Intersectorial y convoque al Consejo Estatal de Participación Ciudadana Ambiental y de Cambio Climático. "Nuestros pueblos indígenas serán los primeros en sentirse afectados por el cambio climático, ya que su supervivencia depende de los recursos naturales de su entorno y cualquier cambio, como por ejemplo sequías extremas, pueden amenazar su supervivencia", señala el documento avalado por el pleno cameral. A partir de la instalación, reconocerán las zonas afectadas por los efectos del cambio climático, o aquellas regiones que eventualmente sufrirán problemas por este fenómeno. El consejo estará integrado por miembros de los sectores social, privado y académico con experiencia en materia ambiental y de cambio climático, quienes aportarán sus conocimientos para mitigar la problemática. Finalmente, en asuntos generales, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles, planteó un exhorto al gobierno federal para que a través de la Secretaría de Salud amplíe el Catálogo Universal de Servicios del programa del Seguro Popular, a fin de incluir tratamientos en enfermedades como cáncer, insuficiencia renal y de traumatología, sin menoscabo de edad ni género. Además, que la Presidencia de la República considere la fusión de todos los sistemas de salud y fortalecer así el acceso a la población. **(Rosa Gabriela Porter, página 10)**

Capital Hidalgo-Diputados piden a SEMARNATH instalar Comisión de Cambio Climático: (Verónica Ángeles, página 03)

Plaza Juárez-Piden conformar Comisión Estatal Intersectorial del Cambio Climático: (Redacción, página 05A)

Síntesis-Urgen diputados a crear Comisión por el ambiente: (Jaime Arenalde, página 03)

PLANO ESTATAL

Criterio-Revisa gobernador obra en Tepetitlán-Tezontepec: El gobernador Francisco Olvera Ruiz supervisó la construcción los auditorios en localidades de Tepetitlán y Tezontepec de Aldama. "En el primer punto, el gobernador recorrió la obra del auditorio municipal acompañado del alcalde anfitrión, así como de autoridades estatales y municipales", informó la administración. De acuerdo con un escrito, el jefe del Ejecutivo reconoció la disposición altruista del comisariado ejidal, pues debido a ellos se ha impulsado la construcción del centro de salud de Tepetitlán, así como instalaciones educativas. "Ahí, se informó que las instalaciones que se encuentran en Tepetitlán de la Universidad Tecnológica de Tula-Tepeji (UTTT) cuenta a partir de esta fecha con sus propias escrituras", señala el comunicado. En tanto, la secretaria de Desarrollo Social, Mayka Ortiz Eugiluz, dijo que el auditorio municipal es un espacio público, seguro y digno. La funcionaria reconoció el trabajo realizado por el comité de obra, por el seguimiento, "la dedicación y su interés" en dicho inmueble. "A nombre de los ejidatarios, los señores Leonel Jiménez Gómez y Anastasio Reyes Reyes destacaron el trabajo que realizan de manera conjunta con las autoridades estatales y municipales", añade el escrito. Posteriormente en Tezontepec de Aldama, en San Gabriel, Olvera señaló el interés de la población por involucrarse en las obras que se realizan en sus comunidades. **(Redacción, página 04)**

Milenio-Supervisa Olvera Ruiz trabajos de obras en el Valle del Mezquital: (Redacción, página 12)
Capital Hidalgo-En Tepetitlán y Tezontepec de Aldama, gobernador supervisa trabajos: (Sergio Juárez, página 03)
El Sol de Hidalgo-Trabajo conjunto por mejor infraestructura: (Redacción, página 02A)
Plaza Juárez-Fortalecen infraestructura urbana: (Natalia López Pazarán, página 03A)
Síntesis-Supervisan obras en dos localidades: (Susana Jiménez, página 02)

Criterio-Piden a Olvera instalar comisión de cambio climático: Indígenas en Hidalgo serán los primeros en resentir los efectos del cambio climático, por lo que es necesario coordinar trabajos interinstitucionales para la mitigación de los efectos de este fenómeno. Lo anterior fue señalado por el diputado Javier Amador de la Fuente, quienes enfatizó que la supervivencia del sector depende de los recursos naturales de su entorno y por ello cualquier cambio, como sequías extremas, puede amenazar su supervivencia. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía e Informática (Inegi), en Hidalgo hay 359 mil 972 personas mayores de cinco años que hablan una lengua indígena, lo que representa 15 por ciento de la población de la entidad. Mientras que a nivel nacional el estado ocupa el sexto lugar con mayor porcentaje de población que habla alguna lengua indígena, siendo el náhuatl el que más hablantes tiene con 245 mil 153 personas; seguido por el otomí, con 115 mil 869; tepehua, mil 818, y el mixteco con 677 hablantes. Por lo anterior, durante la sesión de ayer, diputados locales pidieron al gobernador Francisco Olvera que instale la Comisión Estatal Intersectorial del Cambio Climático y se convoque a la conformación del Consejo Estatal de Participación Ciudadana Ambiental y de Cambio Climático. Esta comisión tendría por objeto coordinar las acciones en la entidad para mitigar emisiones de gases de efecto invernadero, la adaptación a los efectos del cambio climático, así como considerar la vulnerabilidad de Hidalgo. **(José Antonio Alcaraz, página 05)**

Criterio-Llevará una ONG agenda de género a los candidatos: Mejorar el acceso a la justicia, promover una mayor equidad de género, una educación sexual adecuada y garantizar el derecho al aborto de las mujeres hidalguenses, son las propuestas que la Coordinadora del Constituyente Feminista de Hidalgo buscará promover entre los candidatos de los diferentes partidos, informó Otilia Sánchez Castillo, directiva de esta agrupación social. La activista reconoció que en los dos últimos años se han logrado avances en la protección de los derechos de las féminas; pero según estadísticas de las diferentes organizaciones de la sociedad civil, alrededor de 70 de las mujeres que habitan en los 84 municipios siguen sin conocer los derechos que las leyes federales y estatales les otorgan. "Son las mujeres que viven en los pueblos y en las comunidades las que continúan padeciendo diversos casos de violencia (emocional, física, económica, de salud o sexual), por ello consideramos importante que exista una agenda de género definida por parte de los candidatos en estas necesidades reales de las mujeres", explicó en entrevista. Sánchez Castillo afirmó, al ser cuestionada sobre la petición de la legalización del aborto en la entidad, que una correcta educación sexual mejoraría el concepto que tienen, principalmente las jóvenes entre 12 y 18 años, sobre la maternidad y las obligaciones que ella implica. "Si bien hacer legal el aborto ayudaría a evitar que las jovencitas que practican este acto en la ilegalidad puedan fallecer por alguna mala atención, buscamos prevenir que se siga incrementando el embarazo adolescente con una correcta difusión de los anticonceptivos", declaró. Sánchez subrayó que las organizaciones que promueven los derechos de las mujeres en estado, continuarán denunciando cuando exista el incumplimiento de las acciones de parte de las instituciones gubernamentales, esto ante hechos que vulneren los derechos de las mujeres. **(Yossimar Durán, página 07)**

Criterio-Aceptan candidatos para diputación reunión con IP: El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) delegación Hidalgo, Sergio Baños Rubio, dio a conocer que en la próxima reunión de socios se tendrá la participación de los 10 candidatos a diputados federales por el distrito VI Pachuca. El dirigente patronal subrayó que será la primera ocasión en la que se reúnan todos los candidatos de un distrito con un organismo empresarial, escenario en donde empresarios de diversas ramas y sectores conocerán su plataforma de trabajo. Recordó que desde su fundación, la Coparmex ha sido promotora de una ciudadanía participativa, activa y cercana a la realidad y necesidades del país. "Vivimos un momento crítico para el desarrollo del país", señaló el empresario. El dirigente empresarial recalzó que los afiliados a la confederación pedirán sus propuestas a los candidatos a legisladores federales a fin de que, quienes resulten ganadores, cumplan sus compromisos de campaña. "Vamos a creer (en ellos) cuando empecemos a ver los resultados", planteó. Hizo notar que Hidalgo es un estado con mucho potencial para crecer económicamente, pero entre otros refuerzos que se requieren hacer, es indispensable que los diputados hagan la parte que les corresponde, "Puebla, Querétaro, Jalisco, han cambiado porque sus legisladores han sabido bajar recursos". Por otra parte, la Coparmex Hidalgo participará activamente en las elecciones de junio próximo promoviendo la figura de observador electoral. Baños Rubio destacó el impulso a la campaña Participo, voto y exijo, que invita a socios y sociedad en general a participar en las elecciones, a fin de ser agentes activos de las decisiones que darán rumbo al estado y país, subrayó. Los candidatos por el Distrito VI son: Irma Hernández Jiménez, de Morena; Sagrario Díaz Granillo, de Nueva Alianza; Natividad Castrejón, de Encuentro Social; Fernando Vergara Cadena, de Movimiento Ciudadano; Roxana Montealegre Salvador, del PAN; Arturo

Aparicio, del PT; Hilda Miranda, del PRD; Alfredo Bejos, del PRI-PVEM; Sixto Gómez, de Partido Humanista, y Antonio Mota, candidato independiente. **(Yuvenil Torres, página 24)**

Milenio-Coparmex lanza campaña por elecciones federales: (Gisselle Acevedo, página 12)

Crónica-Aceptan los candidatos reunirse ante Coparmex: (Sara Elizondo, página 03)

El Independiente-Confirman candidatos por Pachuca asistencia a foro Coparmex: (Laura Elizabeth Trejo, página 17)

Capital Hidalgo-Pide COPARMEX reunirse con candidatos a diputados: (Esmeralda Canales, página 04)

Plaza Juárez-Coparmex reunirá a los 10 candidatos a diputados federales por el distrito 6: (Alejandra Vera Asiain, página 03A)

Síntesis-Llaman a la ciudadanía a participar en comicios: (Dolores Michel, página 02)

Crónica-Prevalece tranquilidad en Huasteca: Canales: Señaló el subsecretario de Gobierno en la Huasteca hidalguense, Gerardo Canales Valdez, que hasta el momento ninguno de los candidatos a la diputación federal en la región solicita seguridad o escoltas para actividades proselitistas, lo que refrenda que Hidalgo es uno de los estados más seguros. Afirmó que el gobierno estatal dispuso cuanto se requiera para mantener la seguridad de todos los ciudadanos, candidatas y candidatos, "pero no hay hasta ahora nadie que se haya acercado ni a la Subsecretaría de Gobierno en la Huasteca u otra dependencia para pedir seguridad". Dijo que queda claro que Hidalgo sigue siendo de los más seguros del país y en otros lugares quizá hay problemas pero al menos en la Huasteca las campañas se realizan con calma, prudencia y respeto, con mucho profesionalismo para proponer respuestas más que avocarse a descalificaciones. En procesos electorales pasados se registraron atentados con arma de fuego contra aspirantes y candidatos de diversos institutos políticos, como fue el caso de Andrés Espinosa (PRI), Teresa Becerra (PAN), Juan Gabriel Ramos Moguel (PRD), Bernabé Ortega Pérez (PRI), entre otros. El subsecretario comentó que en elecciones anteriores hubo algunas circunstancias aisladas, pero no tenían que ver directamente con la elección general; sin embargo, hasta el momento todo está tranquilo y el Instituto Nacional Electoral (INE), a través de su consejo distrital, no reporta ni se sabe de que en alguna comunidad pudiera estar en riesgo la elección del 7 de junio. Exhortó a que salgan a emitir su voto atendiendo la ley. **(Salomón Hernández, página 08)**

El Independiente-Emite Sedesol avances de blindaje electoral: La Sedesol dio a conocer los lineamientos que desde esta semana siguen los funcionarios adscritos a esta dependencia sobre blindaje electoral, como parte del convenio con el Instituto Nacional Electoral, que lo exhorta a informar del avance en este tema. Este convenio indicó a las delegaciones estatales que deben hacer del conocimiento público los lineamientos a los que están sujetos los servidores públicos, para ello emitió la "Guía y protocolo electoral de la Sedesol 2015", que ya fue difundida en oficinas hidalguenses. En total capacitaron a 69 mil 583 personas, de las cuales 29 mil 976 son servidores públicos y 39 mil 607 beneficiarios de programas sociales. Otros aspectos que contempla el convenio firmado es la suspensión de reuniones masivas con beneficiarios y la suspensión de propaganda gubernamental. Así arrancó la última etapa del blindaje que representa un conjunto de conductas que deben seguir todos los actores involucrados en la operación de los recursos materiales, financieros y humanos, relacionados con los programas sociales. Esta etapa contempló la instalación de comités preventivos de blindaje electoral, reprogramación de entrega de recursos pecuniarios, aun cuando la normatividad vigente no obliga a suspender la operación de programas sociales durante procesos electorales. Los programas de Liconsa, Diconsa, estancias infantiles, empleo temporal y comedores comunitarios funcionarán de manera normal, reiteró el comunicado de la dependencia. El documento enviado por la dependencia destaca "los servidores públicos del sector se capacitaron en materia de blindaje electoral, por lo que no podrá argumentarse ignorancia en el cumplimiento de lo establecido por la normatividad vigente, por lo que habrá cero tolerancia en ese sentido". **(Redacción, página 05)**

Capital Hidalgo-Acéfalas tres magistraturas en el Tribunal Superior: Los cambios realizados en las distintas áreas gubernamentales, han originado que el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH) tenga un faltante de tres magistrados y un integrante del Consejo de la Judicatura. En días recientes, el pleno de magistrados aprobó un permiso por un periodo de 90 días al consejero Valentín Echavarría Almanza, quien fue nombrado titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), y fungía como presidente de la primera Sala Civil y Familiar del TSJ. Así como del magistrado Jorge Antonio Torres Regnier, quien estaba al frente de la Segunda Sala Civil y Familiar del TSJ. También está pendiente el nombramiento de la magistratura que quedó acéfala por el fallecimiento de Alejandro Austria Escamilla. De acuerdo con la Ley Orgánica del Poder Judicial, el pleno del TSJ debe estar integrado por un mínimo de 14 integrantes, por lo que a la fecha, se tiene un déficit de tres magistrados. Actualmente son magistrados, el presidente Juan Manuel Menes Llaguno, así como el presidente de la Sala Especializada en Justicia para Adolescentes, Enrique Vieyra Alamilla. También Ariadna Maricela Martínez Austria, María Brasilia Escalante Richards, Fernando González Ricardi, Claudia Lorena Pfeifer Varela, José Manning Bustamante, Blanca Sánchez Martínez, Diana Mota Rojas, Rebeca Stella Aladro Echeverría y

Hortencia Ramírez Ramírez. También integra el pleno, el secretario general, José Sabás Domingo García González. **(Verónica Ángeles, página 02)**

El Sol de Hidalgo-APLICAN auditorías A LOS 84 MUNICIPIOS: Al iniciar esta semana la revisión de la cuenta pública 2014 de los municipios, la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) se pronunció por que los ayuntamientos atiendan oportunamente las observaciones que les hagan los auditores, para lo cual debe contar con conocimientos administrativos, financieros y técnicos quien esté al frente de las finanzas municipales. Conforme al titular de la ASEH, Rodolfo Picazo Molina, este pronunciamiento lo hace por algunos casos en que los ayuntamientos cuentan con personal administrativo sin el conocimiento adecuado para atender y solventar observaciones, lo que particularmente causa que la administración municipal enfrente problemas. El funcionario estatal apuntó que las auditorías iniciaron en los municipios de Tecozautla, Tasquillo, Pisaflores, Tolcayuca, Emiliano Zapata, Atlapexco, Eloxochitlán, Molango de Escamilla. Cardonal, Jaltocán, Calnali, Francisco I Madero, Nopala de Villagrán y Santiago Tulantepec de Lugo Guerrero. Explicó que para iniciar seleccionaron esos municipios porque presentar mayores dificultades en aspectos de rendición de cuentas, como el caso del Ayuntamiento de Emiliano Zapata que no entregó informes trimestrales. Sin embargo, precisó que esa condición no representa que tendrán dificultades futuras, pues por el momento no están mal ni bien porque o ha concluido la auditoría. Por otra parte, Rodolfo Picazo adelantó que el próximo lunes iniciarán la revisión de cuentas públicas 2014 en los organismos paraestatales, mientras que el 20 de abril en las dependencias del Poder Ejecutivo. **(Redacción, Ojo: Política)**

PLANO MUNICIPAL

Criterio-“Administrativo”, lo de permisos: Eleazar: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, calificó como un problema “administrativo” la liberación del oficio de autorización por parte del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) para realizar obras en la plaza Independencia –sede del Reloj Monumental de Pachuca–, la cual comenzó a ser intervenida, sin aval, el 7 de enero de 2015. El permiso del organismo federal para la primera fase de rehabilitación se emitió el pasado 31 de marzo, 83 días después de que la alcaldía inició la devastación de la explanada para su reforzamiento. Previamente, el 17 de febrero, el INBA ordenó al ayuntamiento la suspensión de la obra por no contar con el documento; además, citó a comparecer a funcionarios para que detallaran el proyecto arquitectónico, requerimiento que fue ignorado por el municipio. García refutó que el desacato de su administración no fue tal. “Simplemente son cuestiones administrativas y seguiremos avanzando”, dijo en relación a la autorización y los días que se realizaron trabajos sin permiso. El edil capitalino insistió en que las obras seguirán su avance, “no se van a suspender”, pues señaló que dos instancias federales participan (con recursos y anuencia) en la intervención de la plaza que resguarda el Reloj de Pachuca, declarado Monumento Artístico en 2012. Asimismo, sostuvo que no sólo la administración municipal impulsa este proyecto para la creación del Centro Cultural El Reloj, sino tres instancias de gobierno. “No es (el proyecto) sólo del gobierno municipal de Eleazar, como algunos lo han querido hacer ver”, dijo. Según García, el municipio está “abierto” a la participación de organismos de la sociedad civil como el Comité de Preservación del Centro Histórico, cuya labor ha dado seguimiento a la intervención a la plaza e informado a través de redes sociales. “Los hemos invitado; quien se quiera negar a participar, no los vamos a obligar”, aseveró. Cuestionado sobre los días que lleva la obra, el edil reviró: “ustedes llevan la cuenta mejor que yo. No hagamos más grande el tema, es simplemente obras que se tienen que hacer, son polémicas, pero eso no nos va a detener”. **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Milenio-Continuarán obras de remodelación en la Plaza Independencia: Eleazar García: (Alejandro Reyes, página 08)

El Independiente-Pide alcalde “no hacer más grande” el tema de obras de plaza Independencia: (José Manuel Martínez, página 03)

Capital Hidalgo-OBRA DE El Reloj no se detendrá, afirma Eleazar García: (Yina Bautista, página 02)

El Sol de Hidalgo-En marcha proyecto de Centro Cultural: (Erwin Reyes, página 02A)

Plaza Juárez-No suspenderán obras en Plaza Independencia: (Alejandra Vera Asiain, página 03A)

Síntesis-Trabajos en el centro no se suspenden: (Edgar Chávez, página 03)

El Independiente-Necesaria comparecencia de Eleazar por plaza Independencia: PAN: La fracción parlamentaria del PAN de nueva cuenta consideró necesaria la comparecencia en el Congreso del alcalde de Pachuca Eleazar García, para que explique ahora la situación de los permisos de las obras en plaza Independencia y difunda el proyecto del centro cultural El Reloj. Esto luego de darse a conocer que el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) ordenó la suspensión de la obra hasta que existieran permisos correspondientes. Guillermo Galland, coordinador de los diputados panistas, señaló que tal comparecencia sigue pendiente desde el año anterior y la petición se actualiza luego que la alcaldía de Pachuca ignoró la solicitud del INBA de suspender la remodelación de la plaza Independencia. La primera ocasión la petición fue hecha desde tribuna del Congreso local en abril del año anterior y ahora durante entrevista con este medio de comunicación. El año pasado el legislador pidió que el alcalde rindiera cuentas a los diputados

locales sobre las obras del Tuzobus y detallar la remodelación del centro histórico de Pachuca, al considerar que fue llevada a cabo sin consenso de la sociedad. Así como explicar la utilidad de las ciclovías y pago de juicios de trabajadores despedidos. Por tanto, "es indispensable su comparecencia, pero fue solicitada desde hace un año y es hora que no ha sido aprobada en el Congreso". Como presidente de la comisión de turismo y cultura del Congreso de Hidalgo, el legislador emanado de Acción Nacional no fue considerado por la alcaldía de Pachuca para dar a conocer el proyecto del centro cultural El Reloj. Tras ser difundido el oficio del INBA que suspende la obra, Eleazar García exhibió en su cuenta Twitter solo la autorización de dismantelar la plancha de la plaza Independencia, pero tiene pendiente presentar el proyecto. El alcalde denominado ciudadano "demuestra inexperiencia y soberbia porque en diferentes ocasiones hemos pedido que socialice los proyectos", consideró el legislador. **Exige PRD difundir proyecto** Entrevistado por separado, el coordinador de los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Celestino Ábrego Escalante demandó a la presidencia municipal de Pachuca hacer público el proyecto de intervención de la plaza Independencia. "La imagen urbana para una plaza tan importante para la capital del estado debe estar consensada por la opinión de los ciudadanos y expertos del INBA. Por tanto, no hay lugar para ocurrencias." **Señalamientos de la fracción parlamentaria del PAN contra Eleazar** Instalación de estructura metálica en la acera norte del Reloj Monumental de Pachuca y que fue retirada Tuzobus no consideró dinámica social, comercial y necesidades de equipamiento urbano Despido injustificado de trabajadores de la alcaldía Fallida ciclista en la colonia Valle de San Javier que es prueba de la "falta de planeación que da lugar al despilfarro de recursos públicos" (**Víctor Valera, página 03**)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Primera semana de campañas: Concluyó la que fue la primera semana de campañas políticas en Hidalgo y apenas parecen haber arrancado los motores de las maquinarias electorales. Esto solo denota que, efectivamente, la falta de un presupuesto más holgado y disponible será el gran obstáculo a vencer, pues a pesar de que el tope de gastos rebasa el millón de pesos, no está al 100 por ciento disponible y sin recurso no hay movimiento en el proselitismo. Ante ello cobra relevancia el hecho de usar las herramientas que han acaparado la nueva dinámica en la política electoral: las redes sociales, las nuevas tecnologías para acercarse a la ciudadanía sin recorrer calles ni tocar puertas. Algo que la modernidad ha traído para el perjuicio del oficio de la política, pues cada vez es menos el acercamiento con las masas y los grupos sociales. Además, con el uso de redes en las campañas políticas, llega de la mano el juego sucio, la guerra de difamaciones y calumnias, la repetición de dichos y no de hechos que terminan cambiando el rumbo de la votación. Lo peor, con nulo presupuesto, se echa mano de gente poco experta en el ámbito y que dedica la mayor parte de sus esfuerzos en aniquilar al opositor político de su abanderado con todos los memes, frases, fotos, montajes, noticias y esquirlas de la vida social y privada que puedan usarse y que con lo que se paga, alcance para denostar. Volvemos al tema del presupuesto. Sí, hay para las campañas, en algunos casos como el de los candidatos de Hidalgo los recursos van de los ridículos 30 a 50 mil pesos para 60 días de proselitismo, hasta los 200 mil pesos en los casos más modestos y de ahí, con los partidos tradicionales, se alcanzan los 500 a 800 mil y en el caso de los más acaudalados, se cumple el tope del millón 200 mil pesos, si no es que más – aunque la ley no lo permita, pero si los diversos mecanismos para poder hacerlo. Entonces, teniendo poco presupuesto y mucho menos margen para poder disponer de él, se reducen las formas de hacer una buena campaña y no me refiero a que los candidatos no salgan y hablen y den su mejor esfuerzo. Sino que no cuentan con los recursos para poder llegar a la gente de forma decente. De mandar a los medios sus comunicados informativos de forma coherente, pues no se cuenta con gente capacitada al respecto, y ni que decir de las imágenes. Algo verdaderamente lamentable. Hay sus excepciones, y como siempre, es el recurso el que logra hacer la diferencia pues una buena cámara en manos de un experto en fotografía, una buena grabadora, una buena computadora y una buena conexión en las manos correctas hacen una excelente campaña para incluso quienes no cuentan con todas las tablas políticas para salir y enfrentar el reto de llegar al electorado. Van arrancando las campañas, van comenzando de fea y gris forma, con contenido más banal que de aporte social. Esperemos que con el paso de los días todo mejore.

(**Eduardo González, página 03**)

Plaza Juárez-Alfil negro...

LOS QUE VAYAN A HACER PLANTÓN EN PLAZA JUÁREZ, FAVOR DE APUNTARSE: Estamos en tiempos electorales, el tiempo de los plantones en la Plaza Juárez, cuando los abusados aprovechan para sacar raja y tener logros ante el temor del gobierno de que se le contamine el proceso por escándalos de los "vivos" de siempre, que ya conocen el mecanismo, ANUNCIAN que ante la falta de cumplimiento de promesas del gobierno se ven en la necesidad de ponerse en plantón indefinido en la plaza principal del estado, hasta que se les cumpla con las promesas que enumeran, faltaba más, como parte de una lucha social, desinteresada, re faltaba más, que el gobierno, insensible, hace como que escucha pero que nomás no da respuesta adecuada. Es cierto que hay pláticas, dicen, pero no hay respuestas concretas, apuntan los líderes, y ante ese silencio de acciones, nada mejor que irse al plantón, con sonido de por medio en que la música grupera será el martirio de todos los días para la burocracia estatal que tendrá que aguantar el repertorio bien elegido por los líderes del movimiento, que de esa manera martirizan a los trabajadores del gobierno estatal, aunque a algunos les gusta la musicalización de estos días, además de la gritería que ya se sabe todo mundo de memoria. EL GOBIERNO, que efectivamente no quiere relajos en el tiempo electoral, le buscará una salida al plantón a efecto de que no dure mucho y de que tampoco logren su cometido los líderes, que cual tiburones, se mueven en busca de la tajada, que en público deben ser las obras que gritan pelear para la clase pobre del estado y que después no logran porque al rato vuelven al plantón cuando tienen las condiciones para volver a ponerlo, con el mismo argumento de siempre, lo que debe decirnos que cuando se van, algo logran pero no precisamente las obras que dicen pelear, sino algo que les beneficie a ellos, pero muy DOCO a quienes dicen defender con sus vidas y sangre, como decía el personaje de "Ante el cadáver de un líder", aquel que juraba sacrificar sangre sudor y lágrimas, una vez .que Ataulfo J. Barrientos había entregado el equipo en un motel de paso, y el nuevo se apropia de la secretaría general, sin rubor alguno ante el cadáver de su ex líder, todavía en la cama del sacrificio. El tiempo de las campañas es un tiempo que para los vivos deja muchas ganancias si saben cómo moverse, de eso no hay dudas. Y hacer plantones parece ser un camino para ello. Y la Plaza Juárez es como la mina donde hay que llegar para trabajarla. Pero hay que apuntarse para hacer el plantón. No es cuestión de ya llegue. Porque son muchos los que quieren hacer plantón, y estar presentes. Como quien dice, hay que apuntarse, dentro de la libertad de que gozamos en México y en Hidalgo afortunadamente.

POR LO PRONTO, LOS ANTORCHISTAS...

Para abrir boca, doña GUADALUPE ORONA URÍAS, la mera mera de los ANTORCHISTAS, ya anunció que ante la falta de palabra del gobierno del estado que no da color para hacer las obras prometidas, algo así como 80, (Ya encarrerados hubiera pedido 1000) se irán a un plantón en la Plaza Juárez antes de que termine abril y hasta que les hagan las obras. O sea en el tiempo electoral, que es cuando esto deja gariaricia. Además de que tienen derecho, de acuerdo a nuestras leyes. Esperan, como siempre, que el gobierno se apanique y les ofrezca algún acuerdo que deje beneficios como es costumbre, porque nadie en su sano juicio alienta un ambiente de problemas en tiempos de campañas, y menos que lastime al partido en el poder. Esa es la jugada y se ve clara. Veremos qué pasa.

LOS DEMÁS HACEN FILA...

Mientras se resuelve el caso de los ANTORCHOS, hacen fila para ocupar la plaza los de la UNTA, los de la UFIC, transportistas, organizaciones civiles y demás que están más que listos para ocuparla. Es el tiempo. Es ahora cuando se dan las condiciones para apretar al gobierno con estas manifestaciones, que el gobierno quiere evitar a cualquier costa y que por lo mismo, abre la puerta para buenas ganancias para algunos lidercillos. Por lo menos así se ve... Y el campo de la cosecha es la Plaza Juárez.... Veremos cuántos plantones se dan... ya se anuncia uno...Pero vendrán otros...

(Adalberto Peralta, página 02)

Crónica-Balcón Político...

Titania, el verdugo: Mientras unos se esmeran en mejorar su imagen y hacer sentir en la ciudadanía confianza y seguridad, otros agentes hacen todo lo contrario y convierten su espacio en un lugar para la extorsión y la corrupción. Ayer decenas de trabajadores del servicio de transporte público (taxis) se manifestaron afuera de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad Municipal, para exigir cesen las extorsiones de que son víctimas permanentes. De acuerdo con varios de los trabajadores del volante, que colocaron sus autos en ambos sentidos de la carretera Pachuca-Actopan, al final del bulevar El Minero, diariamente los agentes de tránsito y vialidad asignados al sector de la Central de Abastos y Central Camionera exigen "cuotas" a los taxistas para permitirles realizar su labor y estacionarse en esos lugares, en espera de pasaje. Señalaron como autor intelectual de estos actos de corrupción a un "comandante Titania", que hace unos meses era el encargado del corralón de la Secretaría de Seguridad Pública en el municipio de Pachuca y ahora ha sido ascendido a "comandante". Aunque, ya entrados en gastos, además de exigir el cese de este agente corrupto también pidieron se les amplíen los carriles de estacionamiento para el ascenso y descenso de pasaje en ese sitio, de por sí

complicado para la circulación vial. Llama la atención este tipo de manifestaciones, que nos muestran que la lucha contra la corrupción, que se da en los discursos, en la realidad no se concreta y la mala imagen que algunos malos servidores públicos cultivan entre la ciudadanía se afianzan cuando nos encontramos con que en los cuerpos encargados de brindar seguridad a la ciudadanía ya decenas o hasta cientos de "titanios", que deberían simplemente dejar de prestar sus servicios, para no seguir fomentando algo que tanto daño le hace a nuestra sociedad. Es de suponerse que algo hará para atender esta demanda el titular de esa corporación, Edwin Hernández Garrido, quien por cierto, se hace acompañar de un fuerte dispositivo de seguridad personal en el desempeño de sus funciones. Por algo será.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

¿Hipócritas o insensibles?: Me sostengo. Pese a los argumentos y algunas descalificaciones, sigo pensando que somos hipócritas como sociedad y miramos hacia otro lado cuando los muertos son policías, funcionarios públicos, o personas que consideramos ajenas a nosotros. Para quienes no leyeron mi artículo del pasado 8 de abril, me explico: escribí entonces que tras la muerte a tiros de 15 policías de Jalisco en una emboscada, "ni a los profesionales de la protesta, ni a los ciudadanos que se indignan justamente, les preocupan los policías ni las autoridades. Si los uniformados mueren sólo voltearán hacia otro lado y pensarán que es un riesgo que corrían; que eso es parte de los gajes del oficio. Y a otra cosa". ¿De veras a ningún colectivo le molesta que se embosque y mate a 15 personas? ¿Ninguna organización de la sociedad civil está dispuesta a condenar de manera pública acciones del crimen organizado? ¿Ningún grupo estudiantil saldrá a las calles a mostrar solidaridad con las familias de los hombres muertos? Bueno, incluso creo que nadie consideró reclamar al gobernador del estado, o al presidente mexicano, mayores condiciones de seguridad para los policías. Mucho menos la renuncia de los gobernantes. Mucho de lo que he escuchado y leído desde que escribí que somos unos hipócritas son críticas a las corporaciones. Acusaciones de que las policías maltratan a los ciudadanos y que por eso pocos se conducen ante la tragedia. Nadie dice que los 15 policías se merecían morir así, pero algunos lo sugieren veladamente. ¿Alguien conocía a los muertos? ¿Sabemos si de veras eran hombres desalmados? ¿Algún medio nos ha mostrado el drama de 15 familias? Tal vez no seamos hipócritas, sino que simplemente somos insensibles.

(Manuel Baeza, Página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: Que autoridades del gobierno estatal alertaron que en redes sociales, principalmente Facebook y Whatsapp, comenzaron a circular mensajes de voz y texto denunciando la desaparición masiva de bebés, niñas y niños en diversas entidades, incluida Hidalgo. Por ello llamaron a la población a no dejarse sorprender por mensajes anónimos o extraños, pues hasta el momento las autoridades de seguridad y procuración de justicia no reportan casos de este tipo.

: Que Fiel a su estilo, el ex alcalde perredista de Zimapán, ahora candidato del PAN por Ixmiquilpan, José María Lozano Moreno, salió con su primera excentricidad del proceso electoral, pues solicitó al INE aparecer en las boletas del 7 de junio como Chema Lozano, en alusión al mote que lo hiciera famoso en el conflicto del confinamiento tóxico que canceló en su época como munícipe y que lo llevara incluso a ser reconocido por el grupo de los "Chuchos" en el PRD como su mejor alcalde. ¿Qué opinarán ahora que es abanderado del blanquiazul?

: Que la salida de Sandra Hernández, ex diputada local del Partido Nueva Alianza, se debió a que ya tenía apalabrada su suplente Diana Montes, el pago de la factura legislativa. Lo malo no es que la ex legisladora del Panal se haya ido sin explicación alguna, y sin siquiera dar aviso a su partido en el estado; lo verdaderamente malo es que siguen acatando los órdenes del grupo de la ex dirigente Mirna García López, hoy presa en el Ceresote de Pachuca por una investigación de fraude al SNTE en el estado. De que son fieles, lo son.

: Que ya ni vergüenza tienen algunos taxistas de la capital y la zona metropolitana, pues se manifestaron en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública para exigir un trato amable y sin supuestas extorsiones de parte de los elementos policiacos. Habría que recordarles que muchos de ellos no hacen caso a la ley establecida, no respetan señalamientos, ni mucho menos las tarifas oficiales y el trato que brindan también deja mucho que desear por lo que antes de exigir derechos deberían reflexionar y dar un buen servicio a la ciudadanía.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Sí quiero decir que en este momento intolerancia religiosa de decir: aquí todos somos de esta religión y no toleramos a esta; pues hasta este momento no la tenemos, en Hidalgo yo podría decir que no me he topado con asunto así puro y limpio de intolerancia religiosa"

Jesús Ricardo Amador Zamudio

Funcionario sobre religiones en Hidalgo.

"Las obras están avanzando, no se van a suspender, son dos instancias federales, tanto de quién nos otorga el recurso como quien autoriza, simplemente son cuestiones administrativas, nosotros seguimos avanzando"

Eleazar García Sánchez

Presidente Municipal de Pachuca sobre obras en Plaza Independencia.

"Al final de la legislatura, si consideran que ellos pueden seguir teniendo el vehículo, deciden con la propia empresa y siguen pagando las mensualidades; de lo contrario, se lo regresan a la empresa"

Ernesto Gil Elorduy

Presidente del Congreso Estatal sobre apoyo vehicular a diputados.

(Redacción, página 03)**Criterio-Se dice que...**

que en el municipio Lolotla, enclavado en la Sierra Alta del estado, la regidora Josefina Melo entregó una silla de ruedas a un niño discapacitado en la comunidad Ixtlahuaco, que es la localidad más grande de esa demarcación. Este altruismo por parte de una integrante del ayuntamiento de Lolotla indica que no todo es malo en el servicio público y, por el contrario, con esas acciones se secunda el trabajo que en todo el estado realiza la señora Lupita Romero de Olvera, presidenta del DIF Hidalgo, en favor de las familias.

que con el asunto de la renta de varios helicópteros el pasado domingo por la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática y por gobernadores perredistas con motivo del inicio de la campaña política del candidato al gobierno de Michoacán, Silvano Aureoles, quien también salió raspado es el exsenador hidalguense José Guadarrama, actual secretario de Acción Electoral del Comité Ejecutivo Nacional del sol azteca. Y es que Guadarrama acompañó a Carlos Navarrete, presidente del partido, a ese evento en aquella entidad.

que ayer apareció en Facebook una página llamada Alerta Amber Hidalgo, donde se aprecia propaganda de Roxana Montealegre, candidata del Partido Acción Nacional a diputada federal por el distrito Pachuca. Todo indica, según dicen los enterados, que el equipo de campaña de la abanderada blanquiazul creó esa página con el afán de tener más proyección, lo que confunde a la sociedad, ya que la Alerta Amber está destinada a emergencias sobre el paradero de menores extraviados o reportados como desaparecidos. Con seguridad vendrán dichos y contradichos en torno a esa página, aunque lo importante es que se aclare este hecho.

que la fórmula que integran Erika Rodríguez Hernández y Adriana Flores, candidatas plurinominales a diputadas federales, propietaria y suplente, por el partido tricolor, ha hecho presencia en varios eventos de otros candidatos de su partido en varios distritos. Ahora falta ver activas a las otras fórmulas de representación proporcional que encabezan hidalguenses por el PRI, pues de muchas aún no se sabe nada.

que al cierre de esta edición Xóchitl Gálvez fue rechazada por el Instituto Electoral del Distrito Federal como candidata a jefa delegacional en Miguel Hidalgo con el argumento de no tener credencial electoral con domicilio en esa demarcación. La exfuncionaria impugnará el fallo ante autoridades electorales de la federación.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón:

Para qué aprobar leyes, si solo son letra muerta

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Necesaria la confrontación de ideas para que la población en la entidad conforme un abanico más amplio en cuanto a las posibilidades que tiene para emitir su sufragio, pues de dicha manera puede dilucidar quién posee las mejores propuestas o al menos aquellas con las que concuerde. En tal sentido los y las aspirantes del Distrito VI Pachuca aceptaron participar en un foro organizado por la Coparmex para presentar ante empresarios sus proyectos; a ver qué pasa.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba: Sergio Barrera. Barrera Salcedo suma su experiencia desde enero pasado a la 18ª Zona Militar, arribo que fue en función de una disposición para la rotación de personal cuya finalidad es que mandos de diversas jerarquías ocupen diferentes cargos dentro del organigrama, propiciando así su desarrollo profesional. Así, el general de brigada diplomado del Estado Mayor suma sus activos a las acciones realizadas en esta región.

Abajo: Adriana Flores. Aparece Flores Torres como uno de esos perfiles que busca a toda costa escalar en el organigrama político. La exregidora por Pachuca está en los listados para el proceso a la diputación no sólo como suplente de fórmula, también bajo el principio de plurinominal. "Echando todo la carne al asador" habría que recordarle a esta [...]

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

FUERA

Quedó **fuera de los listados por el principio de representación proporcional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) el hidalguense y aún subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental de la Semarnat, Cuauhtémoc Ochoa Fernández. Repetidamente fue mencionada en columnas y trascendidos la posibilidad de que el dirigente del partido verde quedaría como candidato plurinominal, situación que al final no ocurrió. En cambio, el dirigente estatal del PVEM, Avelino Tovar, sí apareció como suplente** en la fórmula número siete que en cabeza Adolfo Castillo Huanaco.

DIVISIÓN

En el Distrito VII Tepeapulco las cosas para el PRI aún no se acomodan en cuestión de información, ya que la orden que recibió la encargada de prensa de la candidata Gloria Hernández es enviar información a la sede de su partido y ahí se valorará para su posterior difusión. El problema es que la prensa local pide a la responsable del tema que distribuya informes sobre las actividades de la aspirante, sin respuesta positiva. La ventaja que hay en el PRI es que ya empezaron a generar información de todos sus candidatos, ahora sólo falta que la distribuyan el día en que se generó y no con un retraso de hasta 48 horas.

PROMESAS

El equipo de campaña del candidato a diputado federal por el Partido Encuentro Social (PES) en el distrito de Tula, comprometió información y convenios con diferentes medios informativos pues, según sus dirigentes, esa demarcación era muy importante en sus esquemas políticos. Amigos y colaboradores de Natividad Castrejón y con filiación panista se fueron a trabajar a Tula, pero hasta ahora ni un boletín, informe o agenda han distribuido entre la prensa para conocer de sus actividades. Veremos cómo justifican sus prerrogativas estos candidatos si utilizan estrategias de invisibilidad.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-En vilo, la cuarta cadena de televisión; La planeación financiera y seriedad de Grupo Radio Centro está en juego, a unas horas de vencerse el plazo para realizar el pago de los 3 mil 58 millones de pesos que ofreció en el proceso licitatorio por una cadena nacional de televisión abierta, y perdería los 415 millones de pesos que dejó como garantía de seriedad, señalaron analistas consultados. Los especialistas consideraron que perder la garantía impactaría las finanzas del corporativo de Francisco Aguirre, dada la proporción financiera del monto, el cual representa 42% de los ingresos anuales, además de estar muy por arriba de los 177 millones de pesos que tenía en efectivo al cierre del cuarto trimestre de 2014. Grupo Radio Centro será quien informe sobre el pago o el incumplimiento, y la empresa dijo ayer a EL UNIVERSAL que será este viernes cuando informe sobre las acciones respecto a la contraprestación, ya que todavía se encontraba en análisis de dicho proceso. La empresa no quiso abundar sobre la hora o el plazo para dar respuesta al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). "Sería un golpe fuerte para Radio Centro y hablaría mal de su planeación y seriedad; no creo que sea un fracaso para el IFT, así son las licitaciones y para ello existen las garantías de seriedad, que en este caso representa más del doble del valor mínimo de referencia", comentó Irene Levy, presidenta de Observatel. Aval de seriedad. Los 415 millones de pesos de la garantía de Radio Centro se entregaron mediante un documento emitido por Grupo Financiero Interacciones, que a su vez está respaldado por distintos mecanismos financieros, mismos que evitarían un impacto negativo para Interacciones en caso de no cumplirse el pago de la contraprestación por parte de Radio Centro. En la Tesorería de la Federación no fue posible corroborar si Grupo Radio Centro efectuó el pago. "El comprobante del pago, una vez realizado, tiene que ser entregado ante la unidad competente de este instituto, en el plazo definido. La hora para ejecutar la garantía es información a la que no tenemos acceso y será proporcionada por la unidad", dijo en entrevista Mario Germán Fromow, comisionado del IFT. El grupo empresarial está obligado a cubrir los 3 mil 58 millones de pesos a más tardar hoy, y de haberlo hecho ayer, la Tesorería de la Federación recibiría la notificación hoy mismo, de acuerdo con las reglas vigentes para la recaudación de ingresos federales por parte de instituciones de crédito, emitidas en 2007 por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Si la transacción se realiza hoy, la Tesorería sería enterada el lunes. Sin prórroga. Fuentes cercanas al proceso licitatorio explicaron que el IFT tomará la garantía sin prórroga en caso de que no se realice el pago de la contraprestación, y habría tres escenarios posibles: una nueva licitación; dividir por regiones el espectro para otra licitación; o bien que el Estado se quede con el espectro. La persona, que pidió el anonimato, comentó que la nueva decisión tomará su tiempo y será evaluada por el Pleno del IFT, aunque es poco probable que el espectro se quede ocioso. "El Estado no pierde si no paga (Radio Centro)", dijo, porque se hará efectiva la garantía y se sigue teniendo el espectro. Fromow, al ser cuestionado sobre la factibilidad de realizar una nueva licitación ante una falta de pago del competidor interesado en la cadena, dijo que se han "llevado todas las etapas de este proceso con total transparencia, esperaríamos a ver el resultado de la misma; posteriormente tomaríamos la decisión". Agregó que el destino del dinero del pago de las contraprestaciones contempladas en la licitación no es parte de su competencia. Riesgo financiero. Al cierre de 2014, Grupo Radio Centro reportó una deuda bursátil de mil 86 millones de pesos, mientras que su deuda bancaria estaba en ceros. En cuanto a su pasivo total, la emisora reportó mil 579 millones de pesos, su deuda neta fue de 921 millones de pesos y un múltiplo de deuda neta a Ebitda de 4.5 veces. Este último indicador refleja las veces que las ganancias antes de impuestos, intereses y depreciaciones de la empresa alcanzan para cubrir la deuda neta del corporativo. "En el caso de Radio Centro, el múltiplo es muy alto", comentó Gerardo Copca, director de MetAnálisis. Fernando Bolaños, analista de Grupo Financiero Monex, explicó que para una empresa son recomendables niveles por arriba de las 2 o 2.5 veces en el múltiplo deuda neta a Ebitda, por lo que al aumentar los pasivos, este indicador sube de manera proporcional y representa mayor presión para la compañía. Descartan fracaso de licitación. Salomón Padilla, vicepresidente de la Asociación de Telecomunicaciones Independiente de México (ATIM), resaltó que la licitación IFT-I para las dos nuevas cadenas de televisión no sería un fracaso, ya que en su momento se establecieron las bases y los parámetros, que no fueron refutados por ningún participante. "Habrá sólo dos opciones mañana (hoy): el pago de derechos que reflejaría un análisis correcto y, por otra parte, estaría la falta de pago que evidenciaría un análisis incorrecto, sólo están esas vertientes. En caso de que no se pague la garantía de seriedad, se perderá y tendremos que esperar si habrá una nueva licitación", manifestó Padilla. Ramiro Tovar, catedrático del ITAM, resaltó que Radio Centro y los inversionistas que hayan participado dentro de la garantía serán los perdedores en este proceso e indicó que es necesario estar pendientes sobre la ejecución de la garantía de manera inmediata. "La garantía es una deuda obligada con el gobierno federal, se debe tener cuidado de que sea ejecutada de inmediato, porque cualquier prórroga o plazo sería violatorio de las bases, no sería justo después de esta eventualidad, porque habría un trato preferencial y darían la oportunidad de buscar financiamiento", explicó. José María Flores, analista del Banco Ve por Más, detalló que las empresas públicas y privadas pueden recurrir a vías de refinanciamiento cuando adquieren una deuda de este tipo, ya sea través de un crédito bancario con mejores tasas, o bien, una emisión de capital, entre otras opciones.

(Miguel Pallares Gómez, primera plana)

La Jornada- Obama intenta fumar pipa de la paz con Maduro: El presidente Barack Obama dejó en suspenso el anuncio más esperado en la Séptima Cumbre de las Américas que se realiza en la nación istmeña, al menos por hoy. En declaraciones ante un reducido grupo de periodistas con el que se reunió en Kingston, Jamaica, señaló que el documento de revisión que hizo el Departamento de Estado para retirar a Cuba de la lista de naciones patrocinadoras de grupos terroristas se encuentra en la fase final en su escritorio en la Casa Blanca. Pero aclaró que el equipo interministerial responsable de redactar la recomendación definitiva aún no le había enviado la iniciativa. Por esto hoy no haré el anuncio, dijo. Con esta afirmación dejó abierta la posibilidad de que mañana o pasado mañana se produzca la que podría ser la noticia más importante de la reunión de mandatarios. Al mismo tiempo, y con el ánimo de reparar agravios de Washington con la comunidad de países latinoamericanos, Obama envió hoy a Caracas al consejero del Departamento de Estado para asuntos hemisféricos, Thomas Shannon, quien se reunirá con el presidente Nicolás Maduro y la canciller Delcy Rodríguez con el afán de reparar el desaguado diplomático que se generó la semana pasada con la llamada acción ejecutiva de la Casa Blanca, que declaró la crisis de Venezuela como una amenaza para su seguridad nacional. Después de retractarse, Shannon se disculpó. Maduro declaró, antes de viajar a Panamá, que la rectificación parcial de Obama puede representar una nueva era en las relaciones con Estados Unidos, siempre y cuando Obama explique por qué firmó el decreto y reconozca el error. Finalmente, el ruido de sables entre los dos países cesó. **La lista negra** La lista de naciones que a criterio del Departamento de Estado apoyan organizaciones terroristas ha funcionado durante décadas como instrumento de presión de Washington contra gobiernos antagónicos. La inclusión de Cuba en esta virtual lista negra es un legado del periodo de George Bush que Obama no se atrevió a desafiar durante su primera administración. El gobierno de Cuba, que desde hace años reclama que se le retire de esta infamante relación, ha puesto como condición para avanzar en la apertura de embajadas de ambos países en La Habana y Washington ser excluido de la lista negra. Según autoridades del Departamento de Estado, la diplomacia estadounidense estudia desde hace seis meses reevaluar la clasificación del gobierno revolucionario isleño. En sus declaraciones en Kingston, en escala previa a su desembarco en Panamá, Obama aseguró que el informe del Departamento de Estado está basado estrictamente en hechos. Aseguró que su gobierno quiere que la lista antiterrorista siga siendo, como hasta ahora, una herramienta poderosa para aislar a los países que efectivamente patrocinan al terrorismo. A la fecha hay cuatro estados clasificados: Siria, Irán, Sudán y, hasta ahora, Cuba. Obama no descartó que este viernes o sábado aproveche los reflectores de la Cumbre de las Américas para soltar la que pudiera ser la noticia más importante del encuentro. Por lo pronto, hay un gesto. Falta que se concrete en palabras y medidas. Esta medida, por otra parte, sigue siendo uno de los obstáculos más significativos para la apertura de embajadas en los dos países. Según Obama, el proceso está evolucionando como estaba previsto. Nunca pensé que el cambio se podía dar de la noche a la mañana. Esto tomará algún tiempo. Reconoció que aún hay diferencias significativas con Cuba debido a su sistema político. Consideró que el proceso podría completarse en el curso de este año o a principios del próximo.

Venezuela, los lazos rotos En contraste, en la medida en que se aceleraba la distensión de este viejo foco de conflictos entre la Casa Blanca y el gobierno revolucionario de la isla, la víspera la relación de la potencia norteamericana con Venezuela alcanzó un nuevo nivel de crispación política. Había trascendido que hasta hace pocos días la elaboración de un borrador de declaración final de la Séptima Cumbre estaba trabado ante la insistencia de la delegación venezolana en incluir un extrañamiento por la más reciente andanada de acciones hostiles de Estados Unidos contra el gobierno de Nicolás Maduro. Una de ellas fue la imposición de severas sanciones comerciales (en el contexto de una muy complicada situación económica del país bolivariano). Pero la gota que derramó el vaso fue la acción ejecutiva de Obama, que calificó a Caracas de amenaza a la seguridad nacional de Estados Unidos. Ante a esta declaración, Maduro se preparó para llegar con la espada desenvainada a Panamá, respaldado por un pronunciamiento de solidaridad con su gobierno firmada por 10 millones de ciudadanos. En esta ocasión el respaldo de los países de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), que usualmente se alinean con Caracas como uno de los suyos, fue más cauteloso. Para Brasil, Argentina, Bolivia y Ecuador es una situación incómoda. Por una parte, no querrían dar la espalda a Maduro; por otra, dejar que el diferendo Caracas-Washington empañe la reunión restaría peso al alto perfil con el que llega el presidente de Cuba, Raúl Castro, a su primera participación en una Cumbre de las Américas. Sólo el presidente de Uruguay, Tabaré Vázquez, se ha decantado con una postura crítica ante la crisis política que enfrenta el mandatario de Venezuela. Y el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, mantuvo hasta el último minuto en suspenso su decisión de asistir. Hoy, finalmente, resolvió viajar a la cumbre. En las últimas horas esta situación dio un viraje con el explícito reconocimiento del asesor de Obama en temas hemisféricos, Ben Rhodes, de que Washington en realidad no considera a Venezuela una amenaza para su seguridad nacional, sino que se trató de una declaración pro forma (una especie de no quise decir lo que dije). Fue el comienzo de una operación pro distensión. Para recomponer el daño del error diplomático de Estados Unidos, el consejero para asuntos hemisféricos del Departamento de Estado, Thomas Shannon, viajó a Caracas para reunirse con el presidente Nicolás Maduro y la canciller Delcy Rodríguez. Es una operación cicatriz que permitiría que la histórica Séptima Cumbre de las Américas concluya con una declaración a la altura de su significado. **(Blanche Petrich, primera plana)**

Excelsior - La crisis educativa inicia en normales; sin perfil para dar clases, 60% de egresados: El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) reveló que la crisis educativa del país nace en las escuelas normales, pues tres de cada cinco que estudian para ser profesores, es decir 78 mil jóvenes, provienen de familias cuyos ingresos económicos están por debajo de la línea de bienestar mínimo definida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. De acuerdo con el Informe 2015 Los Docentes en México, entregado al Senado, 60% de los egresados de las escuelas normales del país carece del perfil idóneo para ser maestro. Acompañada por todos los integrantes de la Junta de Gobierno del INEE, Sylvia Schmelkes, presidenta del instituto, solicitó a los senadores crear programas de apoyo económico para jóvenes de las normales. "Estos alumnos vienen de sistemas educativos más deficientes, probablemente de una escuela indígena o de una escuela rural pequeña o de un curso comunitario, de una telesecundaria, de un telebachillerato; entonces, tienen mayores dificultades para el éxito académico dentro de las normales. "Recomendamos que no solamente sea la beca académica, sino también programas propedéuticos y de refuerzo, de apoyo durante el tiempo que están estudiando para evitar que se tengan que ir y para lograr que sus resultados sean los adecuados, que pasen el examen de admisión de ingreso a la docencia", planteó. 59% de jóvenes normalistas vive en pobreza Para mejorar la calidad de la enseñanza hay que atender la preparación de los maestros, destaca el instituto. El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) mostró al Senado que la crisis educativa del país nace en las escuelas normales, pues 59% de quienes estudian para ser maestros; es decir, 78 mil jóvenes, provienen de familias cuyos ingresos están por debajo de la línea de bienestar mínimo definida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Frente a esta realidad, el INEE solicitó de manera formal al Senado que se creen programas de apoyo económico para estos jóvenes. De acuerdo con los datos más recientes del Coneval, la "línea de bienestar mínimo" se basa en el valor de la canasta alimentaria, que para febrero, para las zonas urbanas fue de mil 268.05 pesos máximos y en las zonas rurales de 887.50 pesos máximos al mes, lo cual implica 42.2 pesos diarios en las urbes y 29.50 pesos diarios en las zonas rurales. Así, se observa que estos 78 mil jóvenes normalistas, del total de 132 mil 205 que estudian para ser profesores, provienen de familias que viven con menos de dos dólares al día, en las zonas rurales y menos de tres dólares al día en las zonas urbanas. Ayer, acompañada por los integrantes de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes entregó al Senado el Informe 2015 Los Docentes en México, que revela las condiciones de retraso que viven los aspirantes a convertirse en profesor frente a grupo. "Encontramos que los normalistas son en su mayoría mujeres y 59% procede de familias cuyo ingreso se encuentra por debajo de la línea de bienestar mínimo definida por el Coneval. "Esto es especialmente cierto entre los jóvenes que ingresan a la licenciatura en Educación Intercultural Bilingüe, que son en su gran mayoría maestros indígenas o estudiantes indígenas", precisó ante los senadores de todos los partidos, encabezados por el presidente del Senado, Luis Miguel Barbosa, y el presidente de la Comisión de Educación, Juan Carlos Romero Hicks. De esta forma, los egresados de las escuelas normales registran carencias en su formación, pues sólo tres de cada cinco de ellos tiene el perfil idóneo para ser maestros. Al provenir de familias por debajo de los niveles de bienestar, "estos alumnos tienen dificultades para acceder, para aprender, son digamos alumnos frágiles en el sentido de que cualquier cosa que pasa en la familia pues tienen que dejar de estudiar", explico en breve entrevista la consejera presidenta del INEE. "Estamos proponiendo que a estos alumnos se les apoye económicamente de manera que se les identifique bien y puedan tener aquel respaldo necesario como para disminuir la fragilidad de su presencia en las normales, pero nuevamente no es todo la parte económica. "Desde luego estos alumnos vienen de sistemas educativos más deficientes, probablemente de una escuela indígena o de una escuela rural pequeña o de un curso comunitario, de una telesecundaria, de un telebachillerato, entonces tiene mayores dificultades para el éxito académico dentro de las normales. "Por eso recomendamos que no solamente sea la beca académica, sino también programas propedéuticos y de refuerzo, remediales y de apoyo durante el tiempo que están estudiando para evitar que se tengan que ir y para lograr que sus resultados sean los adecuados, y que pasen el examen de admisión de ingreso a la docencia", planteó. Schmelkes explicó a los senadores que este estudio define por primera vez en la historia de México el perfil de los docentes de la enseñanza, que se forman en escuelas que no les proporcionan los conocimientos suficientes. "Porcentajes muy cercanos o superiores a la mitad de los alumnos obtienen resultados insuficientes en los exámenes que se aplican a la mitad de la carrera y nuevamente al término de la carrera, lo que nos indica que no están siendo adecuadamente preparados para ejercer la docencia. "Las normales no son las únicas instituciones formadoras de docentes. La Universidad Pedagógica Nacional tiene 76 unidades y 208 subsedes académicas" y "los puntajes más bajos en esta evaluación de ingreso los obtienen sorpresivamente los egresados de la Universidad Pedagógica Nacional, ya que 73.1% de ellos resultó no idóneo para la docencia", explicó Sylvia Schmelkes. También informó a los senadores que la desigual distribución de los salarios docentes afecta de manera visible a los maestros indígenas, quienes no solamente perciben menores ingresos, sino que además se enfrentan a mayores dificultades en su ejercicio profesional, debido a las desfavorables condiciones de las escuelas en las que prestan sus servicios. **Diputados buscan más inversión** Para fortalecer las escuelas normales y cubrir el déficit de maestros, como lo plantea el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), se requiere invertir recursos y contratar docentes con el perfil adecuado para formarse afirmó el

coordinador del PRD, Miguel Alonso Raya. "Lo que recomienda el INEE es que deben fortalecerse las normales y eso implica invertir recursos y contratar maestros con el perfil adecuado para la formación de los nuevos docentes", sostuvo. En el informe de Resultados de la Evaluación del Sistema Educativo Nacional 2014, que el INEE entregó en la Cámara de Diputados, se señala la necesidad de fortalecer las normales. Raya puntualizó que están obligadas la Cámara de Diputados, la Comisión de Presupuesto, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a tomar el diagnóstico del INEE, a fin de presupuestar en función de eso. "Se trata de detectar dónde están las debilidades del Sistema (Educativo Nacional), dónde están las fallas y cómo corregirlas y eso implica dinero y personas calificadas", destacó. Dijo que la crisis en las normales surgió, entre otras causas, cuando la carrera se elevó a nivel de licenciatura, lo que implica que en las normales, quienes imparten la formación tengan cuando menos el nivel de maestría. Lamentan falta de evaluación en Oaxaca La Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF) lamentó que los conflictos magisteriales en Oaxaca hayan orillado al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) a suspender el Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) en esa entidad. En un comunicado, la UNPF advirtió que esos problemas no han permitido la aplicación de la Reforma Educativa en ese estado y afectan a miles de alumnos. Destacó que los estudiantes de nivel básico en Oaxaca no podrán ser evaluados y por ello no se conocerá el avance que tienen, además de que no se podrán medir las competencias que han adquirido ni el desarrollo que tengan durante su etapa escolar básica. En un estado donde se presenta un índice de analfabetismo mayor a 16 por ciento y en promedio se pierden más de 70 días de clases en cada ciclo escolar, debe ser prioridad garantizar la aplicación de la Reforma Educativa para comenzar a disminuir el rezago educativo que caracteriza a Oaxaca, consideró. La UNPF abundó que los niños y jóvenes oaxaqueños tienen derecho a recibir educación de calidad y mantenerse lejos de los conflictos políticos en los que participa el magisterio y que afectan su desarrollo y aprendizaje. **(Leticia Robles de la Rosa, página web)**

Criterio-Aprueba Tribunal candidatura de Xóchitl en Miguel Hidalgo: El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) confirmó la candidatura de Xóchitl Gálvez Ruiz a la jefatura de la delegación Miguel Hidalgo por el Partido Acción Nacional (PAN), al determinar que quien presentó la demanda en su contra por el presunto incumplimiento de los requisitos para postularse a dicho cargo no agotó las instancias partidistas. En sesión ordinaria, con cuatro votos a favor y uno en contra, los magistrados desecharon la queja del diputado del DF, César Daniel González Madruga, debido a que éste refirió en su escrito inicial que tuvo conocimiento del registro de Xóchitl como candidata desde el 25 de febrero, fecha desde que pudo inconformarse ante el PAN, pero esperó hasta que se presentara la solicitud formal ante el Instituto Electoral capitalino para hacerlo. La petición para negarle el registro se debe a que la excandidata a la gubernatura de Hidalgo carece de credencial de elector vigente con domicilio en la delegación por la que aspira competir, requisito del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del DF. El miércoles, previo a la resolución del TEDF, Gálvez Ruiz hizo pública su declaración patrimonial, en la que precisa que tiene dos casas en Hidalgo: una en Pachuca, con valor de 785 mil 754 pesos, que fue adquirida con un crédito en 2006, y una más en Tepatepec, con costo de 300 mil pesos, que heredó en 2005. La panista indicó que posee, junto con su cónyuge, joyas, obras de arte y otros bienes muebles con un valor de 2 millones 700 mil pesos. Además tiene dos vehículos: una Nissan Pathfinder modelo 2014, de 523 mil 965 pesos, y una Nissan X-Trail, de 350 mil pesos. **(Axel Chávez, página 09)**

Crónica-El TEDF avala candidatura de Gálvez para Miguel Hidalgo: (Ruth Barrios Fuentes, página 07)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

El Verde sí... y los demás también: Por cometer delitos electorales, el Partido Verde Ecologista de México deberá pagar multas que superan ya los 180 millones de pesos, los cuales, gimotea, lo obligan a endeudarse. Tanto dinero, sin embargo, nunca lo pagará el Verde, sino los contribuyentes, que amamantamos a los partidos políticos a través de las prerrogativas de que gozan. Si quien comete delitos es delincuente, el erario financia las operaciones delictivas del PVEM. Pero el problema es mayor: como expuso anoche (MILENIO Tv) Héctor Aguilar Camín, todos los partidos están cometiendo el delito de gastar más de lo que les permite la ley, invirtiendo dinero ilegal en sus campañas. No les bastan los 500 millones de dólares que recibirán este año ni los 15 mil millones de pesos a que equivalen sus tiempos de radio y televisión. A menos que se crea la vacilada de que para cada diputación solo gastarán un millón 200 mil pesos, el Verde está en la picota, pero ipeor están todos!

(Carlos Marín, primera plana)

Milenio-Trascendió...

:Que el titular de la Coordinación de Control de Abasto del IMSS, **Eduardo Daniel Camacho Saldívar**, presentará una denuncia penal "contra quien o quienes resulten responsables por la falsificación" de su firma en una denuncia presentada el 8 de abril ante el Órgano de Control Interno del Instituto y la Secretaría de la Función Pública por supuesto favorecimiento a un proveedor.

"A diferencia de años anteriores, en la que un solo proveedor cumplía con los requisitos, se mejoraron los términos de la licitación para asegurar la participación de más proveedores", dice, en referencia a la licitación citada ayer en esta columna.

:Que en el círculo cercano al presidente **Enrique Peña Nieto** la renuncia del director de la Conagua, **David Korenfeld**, se resintió, y mucho.

Es considerado como uno de los mejores funcionarios no solo del país, sino además un experto internacional en agua, tema al que se dedicó por completo la última década.

Cometió un error "inexcusable" y su salida era obligada.

:Que desde el lunes, el secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio**, daba los últimos detalles al plan de seguridad en las elecciones que presentará este viernes a los dirigentes de todos los partidos políticos a quienes convocó para hoy en el Palacio de Cobián.

Sin embargo, es muy probable que no acuda a la reunión el representante de Morena. En materia electoral, esta sería la segunda vez que ese partido desaira una convocatoria institucional. La primera fue el 13 de febrero en el acercamiento al que convocó el presidente del INE, **Lorenzo Córdova**, con los líderes de los partidos.

:Que aún sin empezar, la campaña para elegir jefe delegacional en Miguel Hidalgo se está poniendo cada vez más interesante.

Mientras el PRD y el PAN se enfrascaban en discutir la validez del registro de **Xóchitl Gálvez** debido a su residencia, la candidata del Verde-PRI, **Laura Ballesteros**, les dio la vuelta al presentar su declaración patrimonial, de intereses y de impuestos. De inmediato la siguieron **Gálvez** y el aspirante del PRD, **David Razú**.

Por cierto: los tres, junto con el moreno **Ricardo Monreal**, son los únicos aspirantes del DF que han hecho públicas sus declaraciones en la plataforma que impulsan Transparencia Mexicana y el Imco, como parte de la iniciativa #3de3.candidatotransparente.mx.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Extorsión electoral: Me cuentan la historia y no tengo forma de corroborarla, pero viene de una familia que goza de total credibilidad. En el municipio de Naucalpan, Estado de México, una mujer es seleccionada para ser presidenta de casilla. En un principio declina la invitación, pero después decide aceptarla. Un tiempo después llegan a su casa dos hombres, vestidos de traje, que se identifican como funcionarios del Instituto Nacional Electoral. La felicitan por el nombramiento y le dicen que le darán 500 mil pesos si sigue las instrucciones que se le dan para el manejo de la casilla. Le advierten además que, por supuesto, saben dónde vive y le dan los nombres de sus hijos, las escuelas a la que van y todos los detalles de su familia. La mujer consulta con su esposo y no sabe qué hacer. Un amigo me comenta la historia y me pide mi opinión. Yo respondo que hay que presentar una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, la Fepade. Pero para mí es muy fácil decirlo. No soy el involucrado. Ni mi familia es la amenazada. Es la primera vez que escucho de una extorsión de esta naturaleza. Son comunes las historias de compra de votos. Pero nunca había sabido de alguien que buscara comprar o amenazar a una presidenta de casilla. Tampoco me queda claro qué tanto puede cambiar el resultado un presidente de casilla. Las decisiones se toman por mayoría de votos entre todos los funcionarios ciudadanos y el proceso es vigilado por representantes de los partidos políticos. Me preocupa más enterarme que esta amenaza tiene lugar en un municipio urbano y supuestamente sometido al Estado de derecho como Naucalpan. Si estas maniobras empiezan a registrarse en un lugar como éste, lo más probable es que la práctica se multiplique en comunidades rurales o en entidades donde el Estado de derecho es endeble o inexistente. El voto tiene un valor económico. Por eso vemos que se cotiza a precios crecientes en un mercado negro que quizá disminuyó al inicio de la democracia pero que en los últimos tiempos se ha fortalecido. El valor inmediato radica, por supuesto, en el dinero del

erario que reciben los partidos cuando logran el registro o participan por primera vez en una elección. Los partidos se reparten una bolsa de 5,356 millones de pesos este año para actividades ordinarias, gastos de campaña, actividades específicas y franquicias postales y telegráficas. Tan solo el registro de un partido nuevo que obtenga 3 por ciento de los votos vale más de 100 millones de pesos en dinero público. A esto hay que añadir los recursos que pueden obtenerse de los cargos de elección popular. Hoy nos damos cuenta de que una humilde presidencia municipal puede valer mucho por el control sobre los pagos de servicios, los permisos de construcción y la policía que puede permitir o no actividades del crimen organizado. Una curul de diputado tiene también mucho valor ya que influye sobre la aprobación o rechazo de leyes que representan costos o subsidios multimillonarios para empresas o grupos de poder. No deja de asombrarme que alguien pueda ofrecer 500 mil pesos para controlar una casilla o que vaya al extremo de amenazar a una familia si no acepta la oferta. Pero quizá ése es un procedimiento más eficaz que ofrecer cantidades pequeñas multiplicadas por cientos de votos individuales. Si este caso de Naucalpan es cierto, demostraría que, independientemente de las reglas que nos han dejado las muchas reformas electorales desde 1977, en México seguimos enfrentando enormes obstáculos para construir un sistema electoral libre y justo. Las restricciones y prohibiciones con las que los políticos han llenado el sistema no garantizan la limpieza de las elecciones.

La renuncia

David Korenfeld renunció ayer a la dirección general de la Conagua. Realmente su posición era ya insostenible. La pregunta es si la lección permeará en la clase política del país. Quizá la moraleja viaja en helicóptero.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...**Perredistas enredados en helicópteros****CARLOS NAVARRETE A SU LLEGADA EN HELICÓPTERO**

El helicoptergate de los dirigentes y gobernadores del PRD no ha cerrado. El rotor de los aparatos que los llevaron a Michoacán para el arranque de la campaña del candidato al gobierno estatal, Silvano Aureoles, sigue caliente. Algunos no han dado explicaciones y dos de ellos se tuvieron que reunir el lunes pasado en la ciudad de México para ponerse de acuerdo y ofrecer una versión ante los medios de comunicación. El líder Carlos Navarrete y el mandatario morelense Graco Ramírez dialogaron sobre el uso de las aeronaves y al final dieron la versión de que, en el primer caso, el partido estatal pagó la factura y, en el segundo, de que Ramírez extendió un cheque personal. Pero, nos dicen, en un primer momento don Graco habló de que un empresario le prestó el helicóptero. En fin, que los perredistas andan muy enredados entre las aspas...

Los diputados están cansaditos

En la Cámara de Diputados, que preside el perredista Julio César Moreno, los legisladores están tan cansados que después de disfrutar de 11 días de vacaciones por la Semana Santa, este jueves sólo les alcanzó para sesionar apenas dos horas y media. El quórum lo alcanzaron media hora después de la cita original, a las 11:36 de la mañana, y tuvieron que cerrar la sesión a las 14:08, debido a que se corría el riesgo de que se terminara por falta de quórum. La primera votación tuvo apenas 330 votos; la segunda 313, y la última andaba por los 299. Por eso decidieron apurar la discusión y terminarla en el tercer dictamen. ¿Con este ritmo lograrán sacar las 15 o 16 reformas pendientes en 20 días? No creero, dirían en San Lázaro.

Monreal, otra vez noticia

Lo pusieron otra vez en la palestra mediática, anda por todos lados señalando a los perredistas y parece que no le falta razón. Los perredistas, nos dicen, quieren sacar de la jugada a Ricardo Monreal, candidato de Morena a la delegación Cuauhtémoc, con ocho denuncias interpuestas ante la autoridad electoral del DF, por supuestos actos anticipados de campaña. Los datos comienzan a salir ahora que EL UNIVERSAL publicó el espionaje político contra don Ricardo y el ex líder priísta en la ciudad de México, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, nos explican. Por lo pronto, el equipo legal de Monreal ha presentado respuesta en "tiempo y forma" a las demandas perredistas, nos explican. La guerra entre amarillos y morenos está subiendo de calibre y la plaza es muy apetitosa.

"Refuerza" Mojica su equipo

El diputado federal Sebastián de la Rosa Peláez, aquel que defendió al ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca, tras la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, fue integrado al equipo de campaña de la candidata al gobierno de Guerrero, Beatriz Mojica Morgia, nos aseguran. La abanderada del PRD-PT "reforzó" a su equipo a menos de dos meses de las elecciones y además de don Sebastián también subió al barco a Guadalupe Acosta Naranjo, integrante de Nueva Izquierda y uno de los Chuchos mayores. Además están el líder del PRD en Guerrero, Celestino Cesáreo Guzmán; David Jiménez Rumbo, líder de la corriente interna Grupo Guerrero, y Freddy García Guevara, dirigente estatal del PT en Guerrero. ¿Será bueno para doña Beatriz tener tan cerquita a un abarquista?

BEATRIZ MOJICA MORGA EN UN ACTO DE CAMPAÑA

(Redacción, página 02)

Universal-La Historia en Breve...

Korenfeld, la primera víctima de las culpas: Es en realidad la segunda, la primera fue la primera dama. Porque si Angélica Rivera aportó públicamente la información sobre la compra de su casa de Las Lomas; si fue una estrella en las áreas donde la televisión y la publicidad pagan muy buen dinero; si tenía para comprar una casa de ricos; si pagó a valor de mercado; si eligió al agente inmobiliario que quiso; si cubrió las obligaciones fiscales; si saldaba las mensualidades, ¿por qué anunció que vendería la casa? Se equivocaron entonces, noviembre, los estrategas de Los Pinos al calcular el mal menor y pedirle, u ordenarle, que se deshiciera de la propiedad para tratar de mitigar las suspicacias de corrupción. Vender la casa era avalar que algo olía feo. Y un sacrificio inmerecido para una profesional exitosa. Pero en el gobierno se impusieron los temores. Y las culpas. A cinco meses de distancia, los hechos enseñan que el descrédito sigue manchando a Angélica Rivera. Que cada aparición suya viene acompañada por las secuelas de la casa La primera dama se volvió carne de cañón de la prensa "seria" y la prensa "basura", como vimos el martes en un programa de Telemundo. Nadie está para entender el drama de quienes en vida se han convertido en símbolos de oprobio ante los ojos de sus semejantes, escribió, en una de sus novelas Ignacio Padilla. Impecable. David Korenfeld, eso sí, es el primer funcionario de alto nivel que se marcha derrotado y por la puerta de servicio por un asunto que no valía más que una reparación del daño, una sanción proporcional y una amonestación enérgica y visible, pero que amenazaba con desbordarse en quién sabe qué. Todavía el martes se revisaron en Los Pinos las variantes jurídicas para que se quedara. Pero la Presidencia decidió que la menos mala de las decisiones, la que calmaría un poco al graderío deseoso de corazones humanos, era que renunciara ya. Pesó mucho la figura de desvío de recursos. Creo que a diferencia del affaire de la casa de Las Lomas, esta ha sido una decisión acertada. Korenfeld, un funcionario de notables calificaciones, no podía abultarle la cuenta al Presidente y a un gobierno con déficit en la imagen de rectitud. ¿Qué sigue? En el mejor de los casos, el arribo de una austeridad franciscana en el gobierno que ahuyente las prácticas indebidas, porque los riesgos y los costos políticos y sociales están subiendo de precio inconteniblemente. Una austeridad que sirva asimismo para darle dimensión y legalidad a las cosas Porque no deja de ser oneroso e injusto que "errores de ocho minutos en un helicóptero" priven al servicio público de buenos elementos. Que el episodio Korenfeld sirva también para que el gobierno del presidente Peña Nieto pare de sucumbir a las culpas. La conciencia culpable hace a los hombres cobardes.

(Ciro Gómez Leyva, página 06)

Reforma-Templo Mayor...

PESE A QUE los priistas se esfuercen por mostrarse unidos y sonrientes, las patadas debajo de la mesa tricolor están a todo lo que dan.

CUENTAN en el PRI que hace unos días la senadora Cristina Díaz, dirigente nacional de la CNOP, intentó pegarle un buen trancazo político a la candidata de su mismo partido a la gubernatura de Nuevo León, su ex compañera en el Senado, Ivonne Álvarez.

SEGÚN ESTO, la dirigente citó al líder estatal cenopista, Héctor García, y le habría ordenado salir a declarar en contra de la abanderada tricolor, deslindándose inclusive de la campaña.

PERO en lugar de cumplir la orden, el dirigente local salió corriendo a avisarle a Ivonne Álvarez, quien llevó el caso hasta César Camacho Quiroz, que tuvo que mediar entre ambas y poner fin a la bronca.

AL FINAL los tres -Díaz, Álvarez y Camacho- aparecieron tal vez no muy sonrientes, pero sí muy juntitos en un acto de campaña en Monterrey. La disciplina que le llaman.

CERO y van tres. En menos de seis meses, el Centro Nacional de Planeación, Análisis e Información para el Combate a la Delincuencia ha tenido una tercia de titulares.

APENAS en febrero fue nombrado Salvador Cano Muñozcano... ¡y ya lo echaron! Ahora su lugar lo ocupa Gustavo Salas Chávez. Quién sabe qué pasa ahí en los dominios de Tomás Zerón de Lucio que los subordinados no le duran.

MUY RÁPIDO le tocó a David Korenfeld vivir en carne propia aquello de que del árbol caído todos hacen leña, pues justo cuando anunciaba su renuncia, en la sede de la Conagua se escucharon iporras y vivas!

SEGÚN quienes los escucharon, algunos de los empleados de la dependencia no tuvieron empacho alguno en expresar su júbilo por la salida de quien fue su jefe los últimos dos años.

AHORA entre los posibles sucesores de Korenfeld se menciona a Benjamín Granados Domínguez, actual subdirector de Proyectos y Construcción de la CFE, quien fue director de Obras Públicas en el gobierno de Alfredo del Mazo en el Estado de México.

ADEMÁS de su pertenencia al grupo mexiquense, cuenta con haber sido gerente de Infraestructura Hidráulica en la propia Conagua, por lo que los momios lo favorecen.

¡HAZTE a un lado, Paulo Coelho! Ha llegado José Luis Sánchez Solá, "El Chelís".

EL EX ENTRENADOR del equipo Puebla está convertido ahora en el nuevo motivador de la política nacional. En lugar de enseñarle a los futbolistas a tirar penaltis, está dándole clases a los candidatos de Nueva Alianza.

CUENTAN QUE, así como también lo hizo con los Tiburones Rojos de Veracruz, el timonel enseña a los aspirantes a legisladores federales cómo enfrentar sus campañas de manera asertiva.

LO MALO para "El Chelís" es que no podrá regalarle pantallas de televisión a sus pupilos, como acostumbraba hacerlo con los jugadores del puerto jarocho. No vaya a ser que el INE le marque fuera de lugar.

(Redacción, página 10)

Crónica-EXPEDIENTE POLÍTICO...

PVEM: tucán que no vuela:

El PVEM, aliado del PRI, no las tiene todas consigo en el actual proceso electoral. Las encuestas le conceden al PVEM entre el 7 y el 11 por ciento de las preferencias electorales, con riesgo de caer al quinto lugar como fuerza política. La más reciente de estas encuestas, la de Reforma —publicada cinco días antes del inicio de las campañas— le concede al PVEM 7 puntos, prácticamente lo que este partido obtuvo en su mejor participación en elecciones para diputados federales hasta el momento (2009), cuando captó el 6.52 por ciento de la votación. Para el proceso electoral que está en marcha, el PRI esperaba mucho más de su aliado. La impresionante y detestable campaña mediática que emprendió el PVEM en radio, televisión, cine, teléfono, el Metro, espectaculares, tarjetas monetarias y utilitarios, no logró hacer volar alto al tucán. El costo de esa campaña ha sido enorme en cuanto a dinero y en cuanto a desgaste de la imagen del PVEM. Y los beneficios, nimios. Esa campaña le ha generado al PVEM multas por poco más de 185 millones de pesos, el riesgo de perder el registro y el repudio de importantes sectores de la sociedad. A la hora de la repartición de curules puede que al PVEM no le vaya tan mal, pues nuevamente se beneficiará de los votos que el PRI le genere a la coalición. Podría incluso rebasar el número de 29 diputados que tiene actualmente, pero ni aun así la alianza PRI-PVEM lograría la mayoría absoluta. El PVEM tendrá un buen número de diputados gracias a su alianza con el PRI, pero en el cómputo de los votos obtenidos por sí mismo se puede llevar una sorpresa, pues las reglas son distintas a las aplicadas en procesos anteriores. **OFF THE RECORD **SILLA VACÍA** Hoy, en el Tec de Monterrey habrá una silla vacía. Será la de la candidata del PRI al gobierno de Nuevo León, Ivonne Álvarez, quien de último momento

declinó su participación en el debate organizado por alumnos de la casa de estudios. Felipe Cantú, del PAN; Jaime Rodríguez, El Bronco, y el resto de los candidatos, sí debatirán en el Tec de Monterrey. ****ACUERDO EN ALDF** Ayer fue firmado, en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, un convenio para otorgar a los trabajadores un 6 por ciento de incremento salarial y una renivelación, asunto que estaba pendiente desde hace tres legislaturas. El presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, encabezó las negociaciones con el sindicato de este órgano legislativo. ****CARTELERA POLÍTICA** La película de la semana es: El Trueno Azul (1983) del director John Badham. **Sinopsis:** "Película llena de aventuras, las cuales giran en torno a un poderoso helicóptero". Los protagonistas son el ex titular de Conagua, David Korenfeld; el gobernador de Morelos, Graco Ramírez; el de Michoacán, Rogelio Ortega, y el dirigente nacional del PRD, Carlos Navarrete, a quienes les encanta pasear en helicópteros, aunque a ellos no les cueste.

(José Contreras)

Crónica-OPINIÓN...

Campañas: desaliento comienzo:

Luego de la gran probadita que nos han dado en las precampañas, el desinterés de los ciudadanos es manifiesto al inicio pleno de las campañas de candidatos a las elecciones intermedias del 7 de junio, donde estarán en juego 500 diputaciones federales, 598 legisladores de 16 congresos locales, 9 gobernadores, 887 presidentes municipales y los jefes delegacionales del DF. De inicio, y a pesar de los indudables avances logrados cuando menos desde 1977 a la fecha, se extiende la sensación de que nuestra democracia está actualmente en un punto muerto, tanto en el aspecto electoral propiamente dicho como en la estructura y funcionamiento institucional y de gobierno en sus tres niveles. Los partidos, sean de izquierda, centro o derecha —o de una mezcla que nos trajo la pluralidad, muy difícil de definir aparte de ser meramente oportunista, empezando por el PVEM— alejados de los ciudadanos, borradas sus diferencias ideológicas y de propuestas; manejados por cúpulas partidarias y hasta familiares cada vez más cerradas, buscando siempre proteger sus propios intereses. Un ejemplo claro fue la superficial forma en que definieron a muchos de sus candidatos a esta elección, tanto de mayoría como plurinominales. El INE, la institución a cargo del desarrollo de las elecciones, también se ve sujeto a los jalones de los principales partidos políticos, pese a su carácter de autónomo. A nivel institucional y de gobierno las cosas no andan mejor. Cómodos esquemas de gobierno, inerciales o mucho más cercanos de los poderes fácticos, nacionales y extranjeros, y también de los pequeños grupos de poder dominantes en algunos estados, que del interés general de los mexicanos por un desarrollo acelerado, igualitario, sustentable, basado sobre todo en el empoderamiento de las fuerzas internas, sólo con el complemento natural de factores extranjeros del mundo global en que vivimos. Como resultado, la economía mexicana sigue en el estancamiento estabilizador, la corrupción se enseorea de muchas instituciones, la fuerza de trabajo, desafortunadamente en primer lugar la juvenil, no encuentra oportunidades dignas de empleo, y la violencia y la inseguridad persisten en niveles inadmisibles. Un gobierno federal dedicado sobre todo al optimismo propagandístico de sus supuestos logros, y los locales que tampoco se quedan atrás al respecto. ¿Y qué nos están ofreciendo los políticos y sus partidos en estas campañas? Aprovechándose de un financiamiento electoral cada vez más costoso, nos recetan 26.5 millones más de absurdos spots televisivos, radiales o en los cines, anuncios y carteles en las calles, en tanto que olvidan las discusiones y los debates serios entre ellos sobre sus respectivas posiciones. Olvidan el principio democrático de que en las campañas los partidos no deben caer en las groseras descalificaciones de sus contrincantes; que lo prioritario deberían ser las mejores propuestas de gobierno y administración para sacarnos de la crisis y la desconfianza actuales. Propuestas que se diferenciaron de acuerdo a los principios del ideario de cada partido; el PRI apartándose de la autocomplacencia para hacer honor a su lema de "democracia y justicia social"; el PAN, olvidando toda la retórica de la "dictadura perfecta" y haciendo hincapié en los valores políticos y democráticos que propagaban sus fundadores; el PRD y Morena aportando el enfoque más social del desarrollo. Y todos comprometiéndose de manera clara y efectiva con el combate a la corrupción hasta su total erradicación. Pero también está claro que México es mucho más fuerte que unas elecciones intermedias; la solución está a la vista: una mayor participación de los ciudadanos, que deberán estar asumiendo cada vez más el poder de decisión que les corresponde. Y aquí el abstencionismo o el voto nulo contribuirán a mostrar fehacientemente el sentir real de los votantes sobre la urgente necesidad de una mucho mejor operación de nuestro sistema democrático. Poniendo en el lugar que les corresponde a los partidos políticos que en realidad no lo son.

(Juan José Huerta)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

